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❊ الريا�ض / وكالات :
أكد صاحب السمو الملكي الأمير خالد الفيصل أمير 
منطقة مكة المكرمة رئيس أمناء جامعة الفيصل أن 

المملكة مهيأة لتكون من دول العالم الأول. 
بالمملكة  العالي  التعليم  يشهد  أن  سموه  وتوقع 
خلال عشر السنوات القادمة نقلة كبيرة في المستوى 

والجودة. 
وأوض��ح سموه أنه تم خلال الاجتماع اتخاذ قرارات 
تاريخية بالنسبة لجامعة الفيصل في بداية انطلاقتها 
تضمنت  للجامعة  الإستراتيجية  الرؤية  إق��رار  تشمل 
الرسالة والأه��داف التي ركزت على الريادة في مجال 
التعليم والبحث في خدمة المجتمع والاسهام في اقتصاد 

بالمملكة  المعرفة 
العربية السعودية. 

وأض���اف سموه في 
عقب  صحفي  ل��ق��اء 
الاجتماع أنه تم إقرار 
الجامعة  م��ي��زان��ي��ة 
تخصصات  وإق�����رار 
في  بالجامعة  جديدة 
كلية الهندسة تشمل 
الكيميائية  الهندسة 
والهندسة الكهربائية 
الهندسة  جانب  إل��ى 
وهندسة  الصناعية 
ال��ف��ض��اء وال��ط��ي��ران 
وك��ذل��ك ت��م تحديد 
الحرم  افتتاح  موعد 
بداية  ف��ي  الجامعي 
العام الدراسي القادم 

وإقرار إنشاء صندوق لتنمية موارد الجامعة. وبين سموه 
أن جامعة الفيصل منذ أن كانت فكرة وحتى تحولت الآن 
إلى واقع كان القصد منها الارتقاء بمستوى التعليم 
الجامعي بالمملكة والمساهمة في إنشاء جامعة على 
مستوى عالمي معرباً عن أمله بأن تكون الجامعة رائدة 
في جميع المجالات وخاصة مجال البحث العلمي، وفي 

تطبيق النظرية الحديثة في التعليم. 
وأشار سموه إلى أن الجامعة ستكون مفتوحة لكل 
من يتوق إلى مؤسسة تعليمية رائدة في أسلوبها وفي 
إدارتها وفي منهجها وستكون لها شراكات وتعاون مع 
الجامعات والمؤسسات المعرفية ومراكز البحوث داخل 

المملكة وخارجها. 
وأفاد سموه أن مقر الجامعة الرئيس بالرياض ولها فرع 

الآن في جدة وهي كلية الأمير سلطان لعلوم السياحة 
والإدارة وفرع آخر لعلوم السياحة والإدارة بأبها مؤكداً 
أن جامعة الفيصل ستسعى لقبول أكبر عدد ممكن من 
إن معايير  المختلفة حيث  الدارسين في تخصصاتها 

القبول بالجامعة معلن عنها في وسائل الإعلام. 
وتحدث الدكتور محمد نور ياسين فطاني من جامعة 
الملك عبدالعزيز بقولة إنه سعيد بسماع هذه الأنباء 
عن جامعة الفيصل، مضيفاً أن اتباع وتطبيق النظرية 
الحديثة في التعليم والبحث العلمي هو الطريق لتطور 
الأمم وأن اهتمام المملكة على هذا المستوى الرفيع 
يأهلنا للوصول إلى ما وصل إليه الآخرون، لافتاً إلى أن 
الدول المتقدمة تصرف على البحث العلمي ما بين %3 إلى 
%4 من ناتجها القومي 
في حين أن دول العالم 
على  تصرف  الثالث 
البحث العلمي أقل من 
%1 من الناتج القومي، 
أما العربية فإن نسبة 
ما يصرف على البحث 
عن  يزيد  لا  العلمي 

 .1.5%
من جهة أخرى عبر 
يحيى  علي  الدكتور 
القحطاني عضو هيئة 
بجامعة  ال��ت��دري��س 
عبدالعزيز  ال��م��ل��ك 
ع���ن س���ع���ادت���ه في 
المضي قدماً من قبل 
السعودية  الجامعات 
البحث  تشجيع  على 
العلمي فيها وخاصة ما نشاهده من رعاية للكراسي 
البحثية في الجامعات السعودية، مشيراً إلى أن الدعم 
المادي والاهتمام بمراكز البحوث العلمية في الجامعات 
السعودية هو بوابة التطور والتقدم ويساهم في تشجيع 
الباحثين سواء من أعضاء هيئة التدريس أو متخصصين 

في الأبحاث في زيادة اهتمام المجتمع بالبحث العلمي. 
كما أشاد الدكتور عبدالله المفلح من جامعة الأمام 
الفيصل  جامعة  بخطوة  الإسلامية  سعود  بن  محمد 
المميزة ورسالتها ورؤيتها الجديدة في أن تكون رائدة في 
مجال البحث العلمي الذي يعد ركيزة أساسية لأي مجتمع 
متقدم وأن هذا الاهتمام بالبحث العلمي يدل على تطور 

الأداء ويعد بمستقبل باهر للجامعة والوطن الحبيب.

❊ اأبوظبى / وام :
أكدت شركة لويدز ريجستر كوالتى اشورنس ليمتد الشركة المعتمدة 
عالميا لمنح الشهادات الدولية للايزو والجودة بان مؤسسة زايد للأعمال 
الخيرية والإنسانية تواصل مشوارها في تطلعاتها إلى أفضل الممارسات 

الإجرائية لجميع أعمالها وفق المعايير الدولية للجودة.
وقال السيد محمد توحي حمدي المدقق الرئيسي لإج��راءات العمل 
بالشركة إن المؤسسة تمضي بخطوات واثقة دؤوبة تحت اشراف مؤسسة 
التميز الحكومى حيث خضعت امس الى اجراءات التدقيق الخارجى من قبل 
الشركة و تحقق لديها جميع مقومات المطابقة الحقيقية والفعلية لجميع 
حركات أدائها الإدارية وبالتالي فإن الشركة تشهد على منحها الشهادة 
الدولية للإيزو لأنها استوفت كل المقومات الأساسية لمواصلة طريقها في 
شمولية أدائها للنظام الالكتروني المتبع لدى إجراءات المؤسسة وكذلك 
فإنها تستمد كل المقاييس العالمية في الأداء الإداري المتميز من النظام 
العالمي / افكم / وهو البرنامج الأوروبي الذي على أساسه تنظم جائزة 
الشيخ خليفة للامتياز وكذلك جائزة أبوظبي للأداء الحكومي المتميز 

والتي سبق للمؤسسة أن حصلت فيها على جائزة تقديرية.
ولا تزال المؤسسة تعمل على تحقيق هذا البرنامج من خلال إجرائها 
للدورات المتعددة للعاملين بها من أجل فهم أسس البرنامج وتفعيله 

على أكمل وجه .
من جانب آخر قال سعادة سالم عبيد الظاهري مدير عام المؤسسة 
لدى استلامه تقرير الشركة الذي يقضي بنجاح المؤسسة ومواصلة 
حصولها على الشهادة الدولية أن المؤسسة وبتوجيهات مجلس الأمناء 
برئاسة سمو الشيخ أحمد بن زايد آل نهيان رئيس المجلس يقدم كل 
الدعم والتأييد من أجل معاصرة المؤسسة للنظم الإدارية المتميزة وذلك 

❊ اأبوظبي / وام :
أول سمو  الفريق  رعاية  تحت 
آل نهيان  الشيخ محمد بن زايد 
القائد  نائب  أبوظبي  عهد  ولي 
الأعلى للقوات المسلحة..يفتتح 
زاي��د  ب��ن  منصور  الشيخ  سمو 
آل نهيان وزي��ر ش��ؤون الرئاسة 
أبوظبي..  كورنيش  على  اليوم 
» شاطئ السباحة الجديد » الذي 
نفذته بلدية مدينة أبوظبي في 
كورنيش  لتطوير  خطتها  إط��ار 
أبوظبي وإقامة مناطق ترفيهية 

وسياحية للجمهور .
ابوظبى  مدينة  بلدية  وتقيم 
احتفالا كبيرا يحضره عدد من كبار 
الانتهاء  تم  ان  بعد  المسؤولين 
من المشروع الذي اشرفت عليه 
ادارة الحدائق والمرافق الترفيهية 

بالبلدية بالتعاون مع الاستشارى هايدر كونسلتنج ميدل ايست ليمتد 
..حيث اكتملت الاستعدادات لافتتاحه لاستقبال الجمهور خلال فترة الصيف 

.
ويعتبر مشروع الكورنيش المقابل لمنطقة الخالدية من المشاريع 
الرائدة ويمتد على مساحة واسعة ومزود بمظلات للراحة لمرتادى زوار 
الشاطىء المظلل للاستجمام بالاضافة الى ملاعب كرة الطائرة فى 

المشروع.
وقال سعادة المهندس عبدالعزيز محمد الجريشى مدير ادارة الحدائق 
والمتنزهات الترفيهية ببلدية ابوظبى..إن افتتاح المشروع يأتى ضمن 
جهود بلدية مدينة أبوظبي لتطوير وتحسين مستوى الخدمات المقدمة 
للجمهور من المواطنين والمقيمين .. حيث انتهت البلدية من أعمال 

❊ الكويت / كونا :
أع��رب م��س��ؤولان ف��ي ك��ل من 
اتحاد غرف التجارة الخليجية وفي 
منظمة التجارة الفرانكو-عربية 
من  المزيد  إل��ى  تطلعهما  ع��ن 
التجارة  التعاون وتوسيع أواص��ر 
بين فرنسا ودول الخليج العربي 
داعين في الوقت ذاته إلى سرعة 
إبرام اتفاقية التجارة الحرة بين 
الخليجي  التعاون  مجلس  دول 

والاتحاد الأوروبي.
وأعلن كل من الامين العام لاتحاد 
مجلس  دول  في  التجارة  غ��رف 
عبدالرحيم  الخليجي  التعاون 
نقي والامين العام لغرفة التجارة 
صالح  الدكتور  الفرانكو-عربية 
الطيار عقب اجتماع عقد هنا في 
وقت متاخر من الليلة الماضية بين 
الجانبين عن تأسيس منتدى يعقد 
في شهر أكتوبر المقبل لمناقشة 
السبل الممكنة لقيام رجال الأعمال 
من الجانبين بتبادل وجهات النظر 

حول نشاطاتهم التجارية.
وستشارك غرفة تجارة وصناعة 
باريس في المنتدى الذي سيناقش 
أمام  تقف  التي  العقبات  ايضا 
الاقتصادية  ال��ف��رص  ت��ط��وي��ر 
وسبل  الجانبين  بين  والتجارية 

تجاوز تلك العوائق والعقبات.
عبدالرحيم  اع��رب  جانبه  من 
الأنباء  لوكالة  حديث  في  نقي 
الكويتية )كونا( عن الأمل في ان 
ومبادرات  نتائج  المنتدى  يحقق 

ملموسة.
واعرب عن اعتقاده ان المنتدى 
يشكل فرصة جيدة وذل��ك على 
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الأمير خالد الفيصل: المملكة مهيأة لتكون من دول العالم الأول     شركة »أرامكو« السعودية ترعى أولمبياد 
صناعة النفط والغاز الـ 19 في مدريد

❊ الريا�ض / وكالات :

قال الملك عبد الله بن عبد العزيز عاهل المملكة 
العربية السعودية إن المملكة تواصل تطبيق إجراءات 
لعلاج مشكلة ارتفاع التضخم الذي بلغ 10.4 في 

المائة في مايو.

وقال العاهل السعودي: «هناك خطط تكفل السيطرة 
على التضخم .. وذلك باستغلال الوفرة المالية التي 

تتمتع بها المملكة في موضعها الصحيح«.
وأضاف أن المملكة لديها »حلول ملائمة« لمواجهة 

الملك عبداللهآثار ارتفاع أسعار المواد الغذائية الأساسية.

اتحاد غرف التجارة الخليجية ومنظمة التجارة 
الفرانكو - عربية تعقدان منتدى جديداً

اليوم..ولي عهد أبوظبي يفتتح شاطئ السباحة الجديد على كورنيش أبوظبي

مصرف البحرين المركزي يمنح ترخيصا 
لتأسيس شركة إسلامية لإعادة التأمين

سلطنة عمان تشارك في اجتماعات الدورة 
الـ 32 للجنة التراث العالمي في كندا

منح مؤسسة »زايد للأعمال الخيرية والإنسانية« الشهادة الدولية للإيزو

❊ المنامة / بنا :
منح مصرف البحرين المركزي ترخيصا بهدف 
تأسيس آسيا كابيتال لإعادة التكافل / البحرين 

وهى شركة إسلامية لإعادة التأمين.
وتعتبر الشركة الجديدة تابعة ومملوكة بالكامل 
لشركة آسيا كابيتال لإعادة التامين القابضة في 
دبي والتي تأسست حديثا كمشروع استثماري 
وشركة  الاستثمار  دب��ي  مجموع  بين  مشترك 
الوطنية  م��ال��ي��زي��ا 
خزانة  للاستثمار/ 
بيرهارد  ناسيونال 
إض��اف��ة إل��ى شركة 
آسيا كابيتال لإعادة 
الخاصة  ال��ت��ام��ي��ن 
القابضة المحدودة /

سنغافورة.
تأسيس  ي��ع��ت��ب��ر 
شركة آسيا كابيتال لإع��ادة التكافل / البحرين 
برأس مال مدفوع وقدره 200 مليون دولار على 
إنها أول مشاريع مجموعة أسيا كابيتال لإعادة 

التأمين القابضة ومقرها دبي.
حيث أنها ستقوم بأعمال تتعلق بتقديم خدمات 
إعادة التأمين العامة ذات هوامش المخاطر العالية 

لزبائنها في المنطقة.

 السعودية لديها خطط للسيطرة على التضخم
خادم الحرمين الشريفين:

ذهبت إل��ى ال��دوح��ة ث��لاث مرات 
ولم أشاهد القطري إلا في سيارات 
اللاندكروزر: القطري حتى لا ينزل 

صاحبها  لأن  للبقالة 
الآسيوي يأخذ طلباته من 
تحولت  السيارة.  شباك 
دبي إلى حديقة عالمية 
لأنها  ج��وه��ري:  لسبب 

بالمثل  ولأنها  قيود،  بلا 
الشعبي )فاتحتها بحري( 
واذه���ب���وا إل���ى صوالين 
ولياليها  الفخمة  فنادقها 
لن  أننا  لتعرفوا  الوردية 
نصل بالتجربة السعودية 
إل��ى ه��ذا الحد ف��الإغ��راء 
مصراعيه  على  المفتوح 
لديهم هو أفضل الأبواب 
تجربتنا  ف��ي  المقفلة 

السعودية.
صحيح أن السعودي هو 
الجاهز  الزبون »الكاش« 

في ليالي دبي والدوحة والبحرين، وحتى 
أسفنا  ف��إن  الظاهرة،  لهذه  تأسفنا  إن 
سيكون مضاعفاً أليماً مكلفاً لو أننا قلدنا 
التجربة الخليجية. هذه نقاط حمراء لا تقبل 

المساومة.
تجربتنا  نشق  أن  نستطيع  ه��ذا  م��ع 
الاقتصاد  نحن  المختلفة.  السعودية 
الأقوى الذي لا يمكن للشرق الأوسط بما 
فيه الخليج مجتمعاً أن يباريه. لكننا بحاجة 

إلى ثورة إدارية شاملة، فالاقتصاد 
قاعدة  على  يتربع  اليوم  العملاق 
يصدق  من  بيروقراطية.  إداري��ة 
على  الحصول  أن  اليوم 
غرفة في فندق بالرياض 
أصعب حتى من الحصول 
بين  طائرة  مقعد  على 
ال��م��ح��ط��ات ال��داخ��ل��ي��ة. 
السبب، لأن الرياض تعمل 
فنادق  ستة  أو  بخمسة 
تدشن  دب��ي  فيما  كبرى، 
من  السبعين  ف��ن��دق��ه��ا 

النجوم الخمسة. 
يشتكي ناقلنا الوطني من 
المقاعد  في   40% نقص 
التي يقدمها ذات  الجوية 
ال��ن��اق��ل ق��ب��ل ع���ام فيما 
ال��خ��ط��وط الإم���ارات���ي���ة 
 300% تضاعف مقاعدها 
يحتاج  الفترة.  ذات  ف��ي 
المستثمر في الإمارات ليوم 
واحد فقط لرخصة استثمار بالملايين 
بينما نحن اليوم عاجزون عن تنفيذ مئات 
المشاريع المليارية لأننا لا نجد شركات 

بناء محترمة. 
تجربة دبي الاجتماعية لا تستحق منا 
الاقتصادية  تجربتها  ولكن  التقليد، 

تستحق التفاتة. 

عن/ صحيفة »الوطن« السعودية

أضواء

تجربة دبي وتجربتنا السعودية

علي �سعد المو�سى

نحن لسنا، ولن نكون تجربة دبي، ولا يمكن أن نكون مطلقا 
في تجربة الدوحة: حجم المدينتين مجتمعتين لن يصل 

لثلثي مساحة الرياض وسكان الرياض.
ومع احترامي الشديد لتجربة المدينتين التنموية الهائلة إلا 
أن من )يعيرنا( بأنموذجهما نظر بعين واحدة للشق الاقتصادي 

ولكنه أغفل العين الأخرى عن القاعدة الاجتماعية.
سكان دبي الأصليون لا يتجاوزون اليوم %10 من مجموع 
سكان المدينة وكم هي المرات التي ذهبت فيها إلى دبي 

وحتى اللحظة شاهدت كل شيء إلا صورة الإماراتي.

❊ الريا�ض / وكالات :
انضمت أرامكو السعودية لطليعة الشركات النفطية العالمية الراعية 
والمشاركة في فعاليات المنتدى العالمي التاسع عشر للبترول في العاصمة 
الإسبانية مدريد? والمنعقد خلال الفترة من 29 يونيو إلى 3 يوليو الجاري.

وقد قامت أرامكو السعودية برعاية فعاليات المنتدى كراعٍ  ذهبي إلى 
جانب مشاركتها بجناح كبير في المعرض المصاحب للفعاليات المقامة 
حاليا تحت عنوان »عالم يمر بمرحلة انتقالية توفير الطاقة من أجل تنمية 

مستدامة«.
كما أن العديد من مسؤولي الشركة ومهندسيها سيقومون بتقديم عروض 
علمية? وبالمشاركة في جلسات نقاش كمتحدثين رسميين ومديرين 

للجلسات.
وسيقدم خبراء أرامكو السعودية 4 أوراق بحث متقدمة في مجال البحث 
والتنقيب عن النفط للمشاركة في مسابقة التفوق التي ينظمها المؤتمر? 
والتي سبق أن أحرزت المركز الثاني للشركة في مسابقة آخر دورة للمؤتمر 

عام 2005.
ولن تكون الإنجازات 
التقنية  والمستجدات 
والصناعية  والعلمية 
النفطي  القطاع  في 
المشترك  ال��ع��ام��ل 
ال��ذي سيجمع  الوحيد 
 4000 م����ن  أك���ث���ر 
م������ش������ارك? ل��ك��ن 

المصادفة التاريخية تكمن في أهمية العام 1933 لعدد من الجهات حيث 
يحتفل المؤتمر العالمي للبترول ال� 75 على بدايته فيما تستمر أرامكو 
السعودية باحتفالها بمناسبة مرور 75 عاماً على تأسيسها? والتي بدأتها شهر 
مايو المنصرم. بل وان جائزة »دورست« رفيعة المستوى والتي تكرم ذكرى 
أحد أول منظمي المؤتمر? سيتم تقديمها لوزير البترول والثروة المعدنية 

المهندس علي بن إبراهيم النعيمي.
ويطلق العديد من خبراء المجال ومن ضمنهم منظمو المؤتمر على الحدث 
الضخم »بأولمبياد صناعة النفط والغاز« نسبة لحجم المشاركة العالمية 
وضخامة الفعاليات. كما أن المؤتمر العالمي للبترول هو المحفل العالمي 
الوحيد الذي تشارك فيه شركات نفطية عالمية من 60 من الدول الأعضاء 
من كل القارات الخمس. ويقوم المجلس العالمي للنفط من مقره في لندن 
بتنظيم هذا المنتدى كل 3 سنوات في إحدى الدول الأعضاء. ويصادف مؤتمر 
هذه السنة أوقاتاً عالمية حرجة فيما يتعلق بحمى أسعار النفط المستمرة 

في الارتفاع? مما يكسب المؤتمر أهمية خاصة.
ويستقطب مؤتمر هذا العام 10000 زائر قادمين للاطلاع على حوالي 
500 جناح للشركات المساهمة في المعرض الذي يقام على مساحة 19000 

متر مربع.

منح مؤسسة زايد للأعمال الخيرية الشهادة الدولية للايزو

مدينة الرياض

❊ م�سقط /العمانية:
تشارك السلطنة ممثلة في وزارة التراث والثقافة في 
اجتماعات الدورة /32/ للجنة التراث العالمي التي ستعقد 
في مدينة كيبك الكندية في الفترة من الثاني وحتى 

العاشر من يوليو الجاري.
وتناقش اللجنة التي تمثل المجموعة الحكومية المعنية 
الثقافي والطبيعي لعام  التراث  اتفاقية حماية  بتنفيذ 
1972م عددا من المواضيع ذات العلاقة بمواقع التراث 
العالمي الثقافي والطبيعي حول العالم والتي بلغت حتى 

الآن /851/ موقعا موزعا في /141/ بلدا.
كما تنظر اللجنة في ملفات الترشيح المقدمة من عدة 
دول لتسجيل مواقعها على قائمة التراث العالمي بشقيه 
الثقافي والطبيعي وعددها /27/ موقعا من /41/ بلدا من 

بينها أول موقع للمملكة العربية السعودية.
وتأتي مشاركة وزارة التراث والثقافة في هذه الاجتماعات 
تكملة للدور والجهود التي تقوم بها الوزارة لحماية التراث 
الوطني العماني بمختلف مفرداته وتأكيداً على مكانة 
هذا التراث على المستوى العالمي باعتبار ان السلطنة 
من الدول القلائل في المنطقة التي سجل لها حتى الآن /4/ 
مواقع على قائمة التراث العالمي  وهي / حصن وواحة بهلا 

ومدافن بات وارض اللبان وخمسة افلاج عمانية.

ال��رغ��م م��ن وج���ود ال��ع��دي��د من 
المنتديات مضيفا انه قام بالعمل 
التجارة  غرفة  مع  سنوات  لعدة 

الفرانكو-عربية.
واض���اف نرغب ف��ي ان يعمل 
المنتدى الجديد على دفع العلاقات 
الخليجي  التعاون  مجلس  بين 
وفرنسا الى الامام قائلا اننا سعداء 
جدا لعلاقاتنا مع فرنسا التي تعد 

شريكا جيدا لنا.
مجلس  دول  ان  ق��ال  ان��ه  الا 
التعاون الخليجي ترى أن فرنسا 
لديها المزيد مما تستطيع تقديمه 
مضيفا انه في الوقت الذي تتميز 
فيه علاقاتنا السياسية مع فرنسا 
بانها جيدة جدا بل ممتازة إلا أن 
العلاقات الاقتصادية ليست على 

المستوى ذاته .
واوض��ح اننا نامل في التعاون 
التدريب  مجالات  في  فرنسا  مع 
والتعليم ان الام��ر ه��ام لنا لان 
نقوم  نحن  جديدة  اجيال  لدينا 
بتغيير العديد من الاشياء في دول 

مجلس التعاون.
واشار الى ان رسالتنا للمنتدى 
المقبل هي دعوة اصدقائنا من 
منطقتنا  ال��ى  للقدوم  فرنسا 
الاخرين  مثل  فيها  والاستثمار 
ان يكون  اننا نرغب في  مضيفا 
لنا شركاء فرنسيين نظرا لتمتعنا 
بعلاقات جيدة جدا معها علاوة على 
العلاقات التاريخية لدينا الكثير مما 
يمكن عمله مع فرنسا لذا اعتقد 

انها فرصة جيدة.
واضاف انه علاوة على ذلك فان 
نظرا  كثيرة  مهام  لديها  فرنسا 
لقيادتها لاوروبا اذ انها تولت مهام 
الرئاسة الدورية للاتحاد الاوروبي 

اعتبارا من اليوم.
كما اش���ار نقي ال��ى الاج���واء 
دول  ف��ي  الجاذبة  الاستثمارية 
التي  الخليجي  التعاون  مجلس 
العديد من  اص��لاح��ات في  تتخذ 
المجالات مثل المجالات الاقتصادية 
والاس��واق المالية وقطاع العمل 
الشركات  ن��دع��و  ان��ن��ا  مضيفا 

الفرنسية حتى لو كانت صغيرة 
والمتوسطة للاستثمار في دولنا.

الا ان نقي اشار الى العقبات التي 
تقف امام نمو التبادل التجاري بين 
الفيزا  مشكلة  لاسيما  الجانبين 

للرعايا الخليجيين.
من جانبه قال الامين العام لغرفة 
انتقد  الفرانكو-عربية  التجارة 
الرعايا  دخ��ول  تاشيرات  سياسة 
زيارة  في  الراغبين  الخليجيين 
الضرائب  ارتفاع  وايضا  فرنسا 
والضريبة المزدوجة وعبء وثقل 

الاجراءات البيروقراطية.
المشاركون  اتفق  من جانبهم 
ف��ي الاج��ت��م��اع على ان الاج���واء 
لتحسين علاقات التجارة بين دول 
مجلس التعاون الخليجي وفرنسا 
هي مواتية جدا نظرا لقوة اليورو 
ولقوة العلاقات السياسية الرابطة 
بين دول مجلس التعاون وفرنسا.
كما اتفق الجميع على ضرورة 
الإسراع في ابرام اتفاقية التجارة 
الحرة بين الجانبين لدفع العلاقات 

الاقتصادية نحو الامام.
من ناحيته قال نقي ان هناك 
اذا  البسيطة  المشاكل  بعض 
مااستطعنا تجاوزها فان الاتفاق 
سيوقع في عامنا الحالي 2008 مما 
سيؤدي الى مضاعفة الاستثمارات 

الخليجية في أوروبا.
بين  التجارة  مستويات  وبلغت 
الجانبين في العام 2007 حوالي 
عشرين مليار دولار حيث حققت 
فرنسا فائضا على مستوى التبادل 

التجاري مع دول مجلس التعاون.

ضمن التوجه العام الذي توليه إمارة أبوظبي لتطوير الأداء الحكومي 
المتميز وبرعاية كريمة من صاحب السمو الشيخ خليفة بن زايد بن 
سلطان آل نهيان رئيس الدولة /حفظه الله / وبمتابعة كريمة من الفريق 
أول سمو الشيخ محمد بن زايد آل نهيان ولي عهد أبوظبي نائب القائد 
الأعلى للقوات المسلحة رئيس المجلس التنفيذي الذي يمنح هذا الجانب 
كل اهتمامه من أجل تحقيق النهضة الحضارية التنموية التي تنشدها 

أبوظبي في كل مضمار .
وقال إن المؤسسة ماضية في تطوير أدائها على كل السبل وهي 
تتطلع إلى مواصلة مشوارها بالتعاون مع كل الجهات المعنية في الداخل 

والخ���ارج.

الإن��ش��اءات للحدائق وشاطئ 
بكورنيش  الجديد  السباحة 
أبوظبي ليكون الشاطئ الجديد 
مع الحدائق الخاصة به مكانا 
مفضلا للاسترخاء والاستجمام 
مع الاستمتاع بالسباحة وقضاء 
الوقت في الأنشطة الشاطئية 
هذا  سيجعل  مما  المصاحبة 
شواطئ  أجمل  من  الشاطئ 

الدولة .
وي���ج���ري إع������داد ش��اط��ئ 
ال��ك��ورن��ي��ش ل��ي��ك��ون واح���دا 
م��ن ال��ش��واط��ئ ال��م��ت��ف��ردة و 
المتميزة على مستوى الإمارات 
وليضاهي الشواطئ العالمية 
لمسافة  الشاطئ  يمتد  حيث 
يغطي مساحة  و  كيلومترين 

12 هكتارا تقريبا .
ويتميز تنسيق الموقع للشاطئ بالتنوع والبعد عن التقليدية بحيث 
يعكس دوره المميز لخدمة الزوار والمقيمين..كما يوفر التصميم دمج 
بين العناصر الصلبة مع الزراعات لخلق مستوى عالٍ من الراحة لرواد 

الشاطئ .
وتشتمل ملامح المشروع على منطقة الشاطئ الرملي والذي تبلغ 
مساحته 78 ألفا و » 653 » مترا مربعا والتي روعي فيها توزيع » 170 » 
مظلة على امتداد الشاطئ لتوفر مساحة من الظل قدرها أربعة آلاف و 
» 250 » مترا مربعا بالقرب من حافة الماء ليتمتع زوار الشاطئ بالمكان 
المظلل للاستجمام..كما يوجد بتلك المنطقة أربعة ملاعب كرة طائرة 
شاطئية..وتم تزويد تلك المنطقة بسبع منصات لمراقبة الزوار بالبحر 

والتدخل للانقاذ عند اللزوم.


